

私の方の基準に考えましたのは、この説明資料の四ページを御覧頂くとお分かりかと思いますけれども、超過勤務手当につきましては、区については一時當たりの単価が二十六円になつております。それから市につきましては二十円、それから町村につきましては二十四円というふうに単価を分けております。これを実際の実績を調査いたしましたと、区につきましては大体六十円くらいになつております。それから市につきましては三十三円ぐらいになつております。それから町村につきましては二十六円ということになつております。まして、実際に支拂われておる額よりも非常に少くなつております。これはどうしてこういう低い額を取つたかと申しますと、平衡交付金の中で考えております地方財政需要の計算の基礎となつておりまする給料が非常に低くなつておるのであります。その同じ国から地方団体に交付する金としての基礎としては、実際に支拂われておる額とそういうような開きが出ておりますたために、止むを得ずこの基準法案でもそうした平衡交付金にとられておる基礎をとらざるを得なかつたのであります。併しながら今おつしやいますような実際の支給につきまして、これで賄えるかどうかといふ問題になつて来ますと、これは若干不足をする向もあります。併しながら今おつしやいますような方法によつて、全体から見しこれは一応のこうした基準で計算をしておりまして、外の費用に余剰ができるまでは、そちらの方から廻すとかいうような方法によつて、全体から見て補いがつくといふようなことで、計算の基礎としてはその低い基礎を探つておる次第であります。

○**政府委員(石渡猪太郎君)** これは平定基準を低くとつておるといふのはどういふことですか。

○**政府委員(石渡猪太郎君)** これは平衡交付金の財政需要を計算するに当りまして、職員費の計算について六千三百円ベースで行きました……、ちょっと数字を記憶しておりませんが、これは非常に低くとられております。と申しますのは、財源の豊富な大都市或いは地方団体では、政府職員と同じ基準によらないで給料の巾を決めて行くといふようなところからそうした事が算定してある。こういうようなところから政府職員と同じレベルで計算したことにしてその食違いが起つて来ておるというようなことになつております。

○**委員長(小畠清一君)** 別に御質疑ありませんか……。では第七條の説明を求めます。

○**政府委員(石渡猪太郎君)** 第七條は選舉公報發行費でございまして、これは公職選挙法で字数を五百字として、こういう單価になつております。但し、この參議院の通常選舉だけについて、三百字というように公職選挙法になつておりますために、附則へ持つて来てしまして今度の選舉に限つてだけはこの單価によると附則の二項に規定しております。

選舉の経費といいたしましては、この第七條で五百字を基礎とした單価になつております。内容につきましては、選舉会その他の加算と同じような規定でいろいろな場合についての基本額に算入する、或いは減額するという規定

○大野幸一君 今回の選舉で參議院選舉の立候補者はどのくらいあるといふと予想ですか。

○政府委員(石渡善太郎君) これは其標準とは直接は關係はないのでござりますが、予算に見込みましたのは全国区、地方区共に定員の四倍というござりで見込んでござります。従いまして全国区については三百人、地方区については三百人というふうに見込んでおります。

○委員長(小鹿清一君) 御質疑がないようですから次は第八條の説明を求める御質疑がござります。

○政府委員(石渡善太郎君) 第八條は候補者の氏名の掲示費でございまして、これはこの特別委員会で公職選舉法審議の際に、経費の問題でこの点を修正したのでございますが、当初私共といたしましては、全国区選出の參議院議員の氏名掲示につきましても法律には一つの個所になつております。私共の方としては四個所に掲示することにて基準を定めておりましたが、余儀なく一個所にいたしまして額を減じておられます。その他については別段に御説明申上げる点もないかと思います。

○委員長(小鹿清一君) やよりど委員長からお尋ねしますが、この表によれますと、地方区より全國区の方が少いのはどういうわけですか。

○政府委員(石渡善太郎君) これは地方区の方には設備費が掛つておるのであります。それで衆議院と參議院の両方に共通して使えるものであります。

○松井道夫君 例えば全國区の補欠選挙の場合などは設備費が要ると思うのですが、その点はどうなつておりますか。

○政府委員(石渡猪太郎君) 補欠選挙の場合につきましては、第十七條に更に選舉等の経費という規定がござります。このうちに規定しておるのでございますが、通常選挙の場合に計算した額の三分の一に相当する額といふ額にいたしております。その他についてますのは別断細かくは分けておりません。

○松井道夫君 私のお尋ねしておりますは、衆議院と参議院の地方選出の議員の選挙で額が高くなつておる。全国選出議員の選挙は額が少い、それは設備費が衆議院の選挙と参議院の地方選出議員の選挙には掛つておるが、参議院の全国選出議員の選挙は、地方選出議員の選挙と同時にやるから、特別設備費などは要らないのだという趣旨に聞きましたので、ちょっとお尋ねたのですが、今の第十七條によつて格別今の疑問を解決することには、ちゃんと思いますが、どうでしようか。たので、今、解説するに當つたので、

○政府委員(石渡猪太郎君) 特にそぞろた場合、お説の通りに設備費が必要になるのでござりますけれども、全國選出議員だけの補欠選挙と、うものが行われる場合は非常に稀でござりますので、一応十七條で貰える、いうふうにいたしておるのでござります。

○松井道夫君 実際に予想しておらぬのですね。

○政府委員(石渡猪太郎君) 予想はござりますけれども、實際そちらとが起つたとしても通常選挙の場合三分の二ぐらいでいいのではないか、

昭和二十五年四月二十六日印刷

昭和二十五年四月二十七日発行

參議院事務局

印刷者 印 刷 序